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Niños y niñas que quieran participar en el Parlamento infantil en Michoacán, pueden 

inscribirse 
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/19/ninos-y-ninas-que-quieran-participar-en-el-parlamento-
infantil-en-michoacan-pueden-inscribirse/  

Este lunes inician las inscripciones para el Parlamento infantil, que será el primero en realizarse en 
el Congreso del Estado de Michoacán, por lo que los niños que cursen el quinto y sexto grado de 
primaria podrán presentar sus proyectos. De acuerdo con la convocatoria aprobada por el 

Congreso del Estado en días pasados se llevará a cabo el 6 y 7 de junio, contempla que los niños 
podrán ser desarrollar deberán tratar sobre derechos de niñas y niños, educación, deporte, 

corrupción y trasparencia, familia, inclusión e igualdad, medio ambiente y uso de la tecnología y 
redes sociales. 
 

Por definir poderes a representantes para Consejo Consultivo de la FGE 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/por-definir-poderes-a-representantes-para-consejo-consultivo-de-la-
fge/  
Se espera que en el transcurso de esta semana que inicia, los poderes Ejecutivo, Legislativo y 

Judicial definan a quienes los van a representar al interior del Consejo Consultivo de la Fiscalía 
General del Estado, según lo señaló el presidente de la comisión de Justicia, José Antonio Salas 
Valencia. El pasado viernes, la comisión citada eligió entre un universo de 22 aspirantes a los cinco 

ciudadanos que –de ser aprobados por el pleno del Congreso- formarían parte de este órgano 
permanente de consulta y participación ciudadana, en materia de procuración de justicia. 
 

Lamenta Congreso desaire de Morón para conocer programa de luminarias 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/lamenta-congreso-desaire-de-moron-para-conocer-
programa-de-luminarias/  
El presidente municipal de Morelia, Raúl Morón, desairó una invitación del Congreso del Estado, a 

través de las comisiones unidas de Hacienda y Deuda Pública y de Programación, Presupuesto y 
Cuenta Pública, para conocer el programa de luminarias públicas. El presidente de la Comisión de 

Hacienda y Deuda Pública, Arturo Hernández, lamentó que el funcionario municipal se negara a 
compartir con los diputados cómo le está haciendo para sustituir luminarias sin tener que recurrir a 
una asociación pública privada como pretendía la pasada administración independiente o a la 

contratación de un crédito. 
 

Tolerancia de 30 minutos en Congreso o descuentan día a diputados 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/tolerancia-de-30-minutos-en-congreso-o-descuentan-dia-

a-diputados/  
La Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado acordó una tolerancia de solo media 
hora para dar inicio a las sesiones del pleno de la 74 Legislatura, informó el presidente de la Mesa 

Directiva, José Antonio Salas. A los diputados que no se presenten cuando mucho media hora 
tarde a las sesiones se les descontará el día, así como a los legisladores que falten sin causa 
justificada previamente a la sesión que falten. “Ya no queremos empezar tan tarde, cuando mucho 

a las 09:30 horas cuando las sesiones se convoquen a las 09:00 horas; evidentemente sí 
queremos que a todos los que lleguen tarde y a los que falten sin causa justificada también se les 
descuente el día”. 
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Necesario Otorgar Voto de Confianza a Política Pública que Reemplazará a la ZEE: Javi 
Paredes 

Boletín 

El coordinador de la Representación Parlamentaria en la 74 Legislatura, Javier Paredes Andrade, 

consideró necesario que se otorgue el voto de confianza a las políticas públicas impulsadas por la 
administración obradorista, que reemplazarán al proyecto de las Zonas Económicas 

Especiales  (ZEE). El también presidente de la Comisión Especial de la ZEE en la Cámara de 
Diputados, enfático recalcó que la insistencia de diversas voces y sectores por impulsar el proyecto 
del puerto de Lázaro Cárdenas, no es "por capricho, contentillo o empecinamiento", por el 

contrario es la urgente necesidad de los michoacanos por alcanzar mecanismos que detonen e 
impulsen la cada vez más apremiante economía de la entidad. 
 

Potenciar desarrollo económico de Michoacán, el objetivo del diputado Francisco 
Cedillo 

Boletín 

El diputado Francisco Cedillo de Jesús sostuvo una reunión con integrantes de la Cámara Nacional 

de Comercio, Servicio y Turismo (Canaco Servytur) Uruapan, para manifestarles su total respaldo 
al momento de buscar vías de desarrollo económico para Michoacán. Lo anterior, en compañía de 
referentes políticos y empresariales como Ignacio Campos Equihua, diputado federal; Carlos Silva 

Cortés, presidente de la Canaco-Servytur Uruapan, y Jorge Arias Silva, secretario de Fomento 
Económico del municipio sede de la reunión.   
 

INE y TEEM respaldan reforma en presupuestos participativos; robustecen nuestra 
democracia, coinciden.  

Boletín 

Autoridades electorales, legisladores locales y funcionarios municipales manifestaron su respaldo a 

las reformas que impulsa el diputado Alfredo Ramírez Bedolla para fortalecer a jefes de tenencia,  
y ampliar los alcances del presupuesto participativo en comunidades de Michoacán, por considerar 

que contribuirán a robustecer nuestra democracia. Convocados por Alfredo Ramírez y el 
Ayuntamiento de Uruapan, servidores públicos y autoridades auxiliares participaron en el Foro 
Regional Derecho a Consulta Ciudadana, Presupuestos Participativos y Atribuciones de Autoridades 

Auxiliares, en el que fueron analizadas las propuestas de reforma a las Leyes Orgánica Municipal, y 
de Mecanismos de Participación Ciudadana, que promueve el legislador de Morena en el Congreso 
del Estado. 

 

Lucila Martínez participa en jornada de limpieza y prevención de incendios forestales  

Boletín  

La diputada integrante de la Comisión de Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente en la LXXIV 
Legislatura del Congreso del Estado, Lucila Martínez Manríquez reconoció la participación de 

ciudadanos y autoridades en la Jornada de Limpieza y Prevención de Incendios Forestales, en la 
tenencia Jesús del Monte de Morelia, en donde convocó a trabajar coordinados en la protección y 
conservación de los bosques y recursos naturales. La legisladora destacó la labor que de manera 

coordinada se realiza con la Comisión Nacional Forestal y autoridades municipales para combatir 
los incendios que se han registrado en el territorio estatal, en coordinación con diversas áreas, en 
donde es fundamental la participación de la ciudadanía. 

 

Que IEM organice elección de autoridades auxiliares propone Araceli Saucedo 

Boletín 

Con el objetivo de garantizar los derechos político-electorales de los ciudadanos michoacanos y 

potenciar su derecho de acceso a la justicia, la coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD, en 
el Congreso del Estado, Araceli Saucedo Reyes presentará una iniciativa en la que propone que en 
la elección de las Autoridades Auxiliares de la Administración Pública Municipal sean organizadas 
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por el Instituto Electoral de Michoacán. La diputada local presentará en la siguiente sesión una 
iniciativa de reforma, a la Ley Orgánica Municipal y a la Ley de Justicia en Materia Electoral y de 
Participación Ciudadana ambas del estado, con el fin de garantizar que dicho procedimiento se 

realice en un proceso democrático de elecciones periódicas, libres, justas, equitativas, basadas en 
el sufragio universal y secreto; además que las mismas sean sancionadas y revisadas por el 

Tribunal Electoral del Estado de Michoacán. 
 

Debe ser prioridad concretar federalización de la nómina: GPPRD 
Boletín 

Para entidades como Michoacán lo prioritario es concretar la federalización de la nómina, pues de 

lo contrario no sólo se verán afectados los profesores por la imposibilidad del Estado para hacer 
frente a sus pagos, sino que se ahondará el colapso en las finanzas estatales, afirmaron los 
diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en 

la LXXIV Legislatura en el Congreso del Estado, quienes manifestaron su confianza de que pueda 
concretarse a la brevedad. 

 

Nota Política 

 
Ayuntamiento de Morelia gasta millones en banda, mientras la ciudad está 

intransitable por baches 
Sala de Prensa 

https://saladeprensanoticias.com/2019/05/19/ruidoenlared-ayuntamiento-de-morelia-gasta-
millones-en-banda-mientras-la-ciudad-esta-intransitable-por-baches/  

Todo eso que tanto odiaban los morenistas, ahora parece que deben defenderlo, la presentación 
de la banda El Recodo, es una muestra de que los impuestos de los morelianos deben invertirse en 
un espectáculo más que en el lo que realmente es urgente y necesario. Según sitios especializados 

en espectáculos, la banda que amenizó el baile por el 478 aniversario de Morelia cobró más de un 
millón y medio de pesos, más escenario, sonido, luces, todo eso aumenta la cuenta. 
 

Imparte ONMPRI taller de debate político mujeres 

Michoacán Informativo 

https://michoacaninformativo.com/imparte-onmpri-taller-de-debate-politico-mujeres/  

Con el objetivo de ser competitivas en la política actual y tener a los mejores contendientes, el 
ONMPRI Michoacán que dirige, Rocío Pineda Gochi impartió el taller de Manejo de Debate Político 

a mujeres de la entidad. Guadalupe Santacruz Esquivel, secretaria de Comunicación Institucional y 
representante de Víctor Silva Tejeda, presidente del CDE, resaltó la importancia de que las 
mujeres se preparen y capaciten “ahora que se nos abre el 50% de espacios en la administración 

pública”. 
 

Mujeres y jóvenes, futuro del PRD; en 2021, candidaturas paritarias: Soto Sánchez 

Artículo Siete 

http://www.articulosiete.com.mx/category/politica/  

El Presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Antonio Soto Sánchez, consideró 

que en las prácticas democráticas se tienen que abrir espacios a todos aquellos que busquen la 
transformación de México, especialmente a jóvenes y mujeres. Durante su participación en el 
Taller “Liderazgo y Habilidades Comunicativas”, que se impartió a través de la Asociación 

Internacional de Consultoras Políticas, Soto Sánchez recordó que el PRD fue el primer partido 
político en promover la paridad en sus órganos de dirección, y propuso las Reformas Legislativas 
para que en los procesos electorales se aplicara la paridad de género. 
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Valora ADN sumarse al PVEM o al PT 

NER 

https://ner.com.mx/news/valora-adn-sumarse-al-pvem-o-al-pt/  

Este mes se prevé contar con una definición en torno a la corriente ideológica Alternativa 
Democrática Nacional (ADN), que emigró del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y en un 
principio anunciaba que se aliaría con Morena, al menos en el Congreso Local, en donde los tres 

diputados que renunciaron al grupo parlamentario del PRD participaron en una rueda de prensa 
para anunciar el bloque político que conformarían con las bancadas del partido guinda y el PT. Sin 

embargo, esta alianza todavía no es una realidad, de acuerdo con el dirigente estatal de ADN, 
Carlos Torres Piña, y existen invitaciones de otros institutos políticos, como el PT o el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), para sumarse a sus filas. 

 
En breve, diputados federales serán llamados para aprobar la legislación secundaria de 
la Guardia Nacional 

Respuesta 

http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/83414-en-breve-diputados-federales-seran-llamados-para-
aprobar-la-legislacion-secundaria-de-la-guardia-nacional.html  

En próximos días, los integrantes del Congreso de la Unión, serán llamados para aprobar la 

legislación secundaria de la Guardia Nacional, para establecer tanto los mecanismos de operación 
y coordinación con las entidades federativas y municipios, informó el diputado federal morenista, 
Iván Pérez Negrón. El también secretario de la Comisión de Puntos Constitucionales en el 

parlamento federal, abundó que esto también incluirá un análisis en torno a la Ley Nacional del 
Uso de la Fuerza Pública y la Ley Nacional de Registro de Detenciones, rubros que consideró de 
suma trascendencia, debido a que no se tenían dentro del estado mexicano. 

 

La Democracia no es perfecta. 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/informacion-inteligente/la-democracia-no-es-perfecta/  

La democracia no es perfecta, no, nunca lo ha sido. Ningún país puede presumir de ello, pero lo 
interesante es que – a diferencia de otros sistemas de gobierno lo reconoce, y eso es lo que la 

hace valiosa. El demócrata sabe que el sistema es imperfecto, que está operado por personas con 
ambiciones personales y que la concentración de poder es peligrosa. Por eso fomenta la división 
de poder, la libertad de expresión, la aceptación de la crítica, la pluralidad, los derechos de las 

minorías, el profesionalismo del sistema civil y la competencia política; y cuenta con mecanismos 
para la defensa del individuo ante el poder. 

 
Notas Gobierno 

 
Retiran 30 toneladas de basura del Cupatitzio 

Acueducto OnLine 

https://acueductoonline.com/retiran-30-toneladas-de-basura-del-cupatitzio/  
Uruapan se sumó a la campaña nacional “Limpiemos Nuestro México 2019”, actividad en la cual 
este domingo la ciudadanía junto con funcionarios y empleados municipales de manera organizada 

retiraron un aproximado de 30 toneladas de basura de un tramo de las márgenes del Río 
Cupatitzio, entre los puentes El Tarecho y del “Terror”. En la intensa jornada se extrajeron de la 
ribera del río una importante cantidad de llantas, bolsas de plástico, escombro y otros materiales 

que son desechados por algunos pobladores que dañan su propio entorno y atentan contra la 
salud de sus seres queridos y de la ciudadanía en general. 

 
Dejarán de operar como bodegas archivos municipales 

Portal Hidalgo 

http://portalhidalgo.com/dejaran-de-operar-como-bodegas-archivos-municipales/  
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La homologación de la ley de archivos permitirá que los ayuntamientos orden y presenten en 
tiempo y forma, el estado que guardan sus documentos no en una bodega sino un espacio físico 
idóneo. En entrevista, Ulises Romero Hernández director de Archivos del Poder Ejecutivo dijo que 

ahora con esta nueva norma, que estará entrando en vigencia en menos de un año, las comunas 
tendrán que nombrar un director de archivos y estas personas ya no operaran en status de 

encargados. 
 
Recibió líder sindical 139 mil pesos, por recategorización ilegal 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/05/19/recibio-lider-sindical-139-mil-pesos-por-recategorizacion-

ilegal/  
Cantidades exorbitantes habría recibido el Secretario General del Sindicato de Trabajadores de la 
Universidad Tecnológica de Morelia, Gerardo Bolaños, luego de que junto con otras 23 personas se 

re categorizaron de manera unilateral y sin fundamento legal. Según documentos oficiales se trata 
de 139 mil pesos que recibió de carácter retroactivo por los años 2014 y 2015, mientras que otros 

de sus compañeros recibieron desde 26 mil hasta 181 mil pesos. 

 
Notas Seguridad 

 
En cinco meses, se registraron más de 5 mil incendios: Conafor 

Diario Visión 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,77450/  
La Comisión Nacional Forestal (Conafor) informó que del 1 de enero al 16 de mayo de este año se 

registraron 5 mil 106 incendios forestales en las 32 entidades que afectaron una superficie de 242 
mil 485 hectáreas, lo que representa una reducción del 4.3 por ciento comparado con el mismo 
periodo del 2018 cuando se registraron 5 mil 336 incendios. Del total de incendios, 3 mil 787 

tuvieron una duración de un día, 942 de dos a tres días y 115 incendios tuvieron una duración 
mayor de siete días. En lo que va del 2019, los estados con mayor número de incendios son: 
Estado de México (mil 336), Michoacán (549), Ciudad de México (468), Puebla (324) y Chiapas 

(297). Asimismo, la Conafor dio a conocer que del 10 al 16 de mayo de este año se registraron 
348 incendios forestales en 22 entidades que afectaron 36 mil 679 hectáreas. 

 
Prenden fuego a la Oficialía Mayor de la Presidencia Municipal de Paracho 

Morelia Activa 

https://moreliactiva.com/prenden-fuego-a-la-oficialia-mayor-de-la-presidencia-municipal-de-
paracho/  

Sujetos desconocidos incendiaron esta madrugada las oficinas de la Oficialía Mayor, ubicada en el 
Centro de la cabecera municipal, las autoridades ya investigan los hechos. Sobre los hechos se 
logró saber que aproximadamente a las 03:00 horas hasta las oficinas de la dependencia que 

encabeza Juan Manuel Vidales, ubicada en la sede edilicia y prácticamente a un costado de la 
Dirección de Seguridad Pública en donde por lo menos deberían estar cinco policías a donde 

llegaron misteriosamente personas desconocidas. 
 
Despliegan acciones en escuelas secundarias para evitar la trata 

Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/educacion/despliegan-acciones-en-escuelas-secundarias-para-

evitar-la-trata.htm  
La Secretaría de Gobierno, a través de la Unidad de Derechos Humanos, como integrante del 
Comité Interinstitucional en Materia de Trata de Personas, se suma al esfuerzo de llevar a cabo, 

acciones gubernamentales de prevención en este delito. En este sentido, se realizan acciones 
coordinadas con la Secretaría de Educación y asociaciones civiles para brindar charlas informativas 

en materia de trata de personas al alumnado y personal docente de escuelas secundarias 
federales. 
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Morelia y Zamora, municipios con más homicidios en Michoacán 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-y-zamora-municipios-con-mas-homicidios-en-
michoacan/  

Al corte de este domingo, ocupan Morelia y Zamora los primeros puestos de municipios con mayor 
número de casos de homicidios dolosos; en cada una de estas alcaldías de Morena asesinaron a 
10 personas. De acuerdo a los casos que se dieron a conocer a los medios de comunicación, 

Morelia y Zamora ya superaron a Uruapan, municipio que hasta ahora reporta seis crímenes. El 
conteo de asesinatos incluye cinco muertes violentas en Erongarícuaro, tres en Angamacutiro y 
dos en Sahuayo; otros dos casos se registraron en Charo e igual cantidad en Penjamillo, 

Apatzingán, Hidalgo y Lázaro Cárdenas. 
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